



## ROZONES

### La última y nos vamos del góber de Tabasco

Y el que ayer hizo levantar muchas cejas, de nuevo, fue el gobernador de Tabasco, **Carlos Manuel Merino**. Y es que ahora dio una inesperada y poco diplomática respuesta cuando periodistas le preguntaron sobre la propuesta del legislador priista **Erubiel Alonso** de protestar y cerrar calles en reclamo al continuo corte de luz en colonias de Villahermosa. Primero respondió que no conocía al diputado, luego dijo que cada quien asumiera su responsabilidad y finalmente, con tono de enfado, soltó: "No contesto pendejadas". Merino Campos termina su encargo el próximo 30 de septiembre. Es por cierto el mismo que generó controversia hace unos meses cuando dos ciudadanos fueron detenidos por portar playeras con las siglas CJNG. En ese entonces declaró que "es peor usar una playera del América". Como sea, parece que con la polémica de ayer cierra su gobierno, nos comentan con ironía, "con broche de oro". Uf.

### Mauricio Farah llega a Diputados

Con la novedad de que con una votación unánime del pleno, **Mauricio Farah** fue designado ayer secretario General de la Cámara de Diputados. El funcionario, que hace apenas unos días terminó su encargo como secretario general de Servicios Administrativos en el Senado de la República, ha sido reconocido por su profesionalismo, eficiencia y lealtad. Ayer mismo, en un mensaje de agradecimiento a las legisladoras y legisladores que publicó en sus redes, Farah indicó que se siente honrado con el nombramiento "que me comprometo a desempeñarme con dedicación y profesionalismo para que los servicios parlamentarios y administrativos apoyen con eficiencia las actividades sustantivas de las y los legisladores, los grupos parlamentarios y los órganos de gobierno". También reconoció al personal competente y experimentado con el que, refirió, "tendré el gusto de trabajar a partir de octubre". Ahí el dato.

### Emotiva despedida mexiquense

A 12 días de que concluya el gobierno del Presidente **López Obrador**, fue la gobernadora **Delfina Gómez** la que ayer entregó al tabasqueño un musical agradecimiento. Y es que la mandataria mexiquense dio a conocer una canción interpretada por la Orquesta Sinfónica del Estado de México que se titula: "Andrés Manuel López Obrador, gracias por tanto amor". La pieza se muestra en un video en el que se intercalan imágenes del tabasqueño en diversos momentos de su vida política. "Desde el Estado de México, con mucho amor, decimos: ¡#GraciasPresidente Andrés Manuel López Obrador! Deja una huella imborrable de justicia social, bienestar y transformación, un legado que honramos con orgullo. La Cuarta Transformación que inició seguirá defendiendo los derechos de los más vulnerables, porque siguiendo su ejemplo: ¡por el bien de todos, primero los pobres!", publicó Gómez Álvarez en sus cuentas de redes.

### Tabé y el resolutivo de la Cuauhtémoc

Y nos cuentan que uno de los primeros en celebrar la decisión de la Sala Regional de la Ciudad de México del Tribunal Electoral del Poder del Judicial de la Federación de revocar la nulidad de la elección en la Cuauhtémoc —dictada por el tribunal electoral capitalino— y con ello retornarle el triunfo a la opositora **Alessandra Rojo** fue el alcalde en Miguel Hidalgo, **Mauricio Tabé**. El funcionario, nos comentan, hizo un reconocimiento a los árbitros electorales porque, señaló, no cedieron ante presiones e hicieron que se respetara la decisión del voto ciudadano en favor de Rojo de la Vega. En el caso, se informó que las tres magistraturas coincidieron en que las declaraciones de esta última sobre **Catalina Monreal** fueron apegadas a la libertad de expresión. Nos recuerdan que durante la ceremonia del Grito de Independencia, el edil panista en una de sus arengas planteó su postura en favor de la autonomía de jueces y magistrados al exclamar "¡Viva nuestra democracia, viva la independencia del Poder Judicial!".



## Expectativas sobre el Congreso de Morena

Así que el congreso nacional de Morena, que tendrá lugar el próximo domingo en el World Trade Center, está levantando muchas expectativas. Porque además de la elección de su próxima dirigente nacional, que está más que cantado que será **Luisa María Alcalde**, quien está a punto de presentar su renuncia a Gobernación, hay inquietud sobre la forma en que será repartido el resto de carteras del Comité Ejecutivo Nacional, entre ellas las secretarías General o de Organización. Y es ahí, por ejemplo, donde entrará a jugar **Andy**, el hijo del Presidente **López Obrador**. En Morena, nos dicen, que ya está todo listo para una jornada ardua en la que también se tiene contemplado aprobar reformas a los documentos básicos. Quienes conocen la entraña del partido guinda, tienen claro que con **Mario Delgado** se dio un proceso de institucionalización y consolidación electoral, y que tocará a la siguiente dirigencia afrontar no pocos retos que surjan durante el denominado segundo piso de la transformación. Por lo pronto, pendientes.

## Tiempos complicados

Y fue el Consejo de la Judicatura el que por mayoría de votos de sus integrantes determinó que los tribunales y juzgados vuelvan a actividades a partir del lunes próximo. Esto a punto de que se cumpla un mes de paro en protesta por la reforma judicial, que finalmente fue aprobada por la mayoría de la 4T más **Yunes**, en el Congreso. Además de este retorno a actividades, en el Poder Judicial empezarán a resentir los cambios que la enmienda ordena: entre ellos la extinción de fideicomisos que actualmente manejan alrededor de 17 mil millones de pesos, y que los jueces, magistrados y ministros se vean obligados a tomar la decisión de dejar sus cargos, en cuyo caso deben recibir una indemnización, o a informar que buscarán ser electos. En la propia Judicatura se tiene que empezar a trabajar para transferir inmuebles, personal y recursos al nuevo órgano de disciplina judicial. Se les vienen tiempos complicados.